

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.863

Viernes 2 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Confirmación de una noticia de EL ADELANTADO

El envío de un agente francés a la España Nacional



M. Bonnet

En el número de EL ADELANTADO de SEGOVIA, correspondiente al día 25 de Noviembre, apareció la siguiente noticia:

«El redactor político de «Le Journal» anuncia en el número de esta mañana de aquel periódico que en las entrevistas franco-alemanas se acordó enviar a Burgos un agente comercial francés como representante oficioso de Francia en la España Nacional.»

La noticia puede tener pleno fundamento—comentábamos—si es sincera la voluntad de los dirigentes de la política europea para llegar a una inteligencia cordial entre las grandes

potencias. Y aún añadíamos: Si los principales estadistas europeos se esforzaron por resolver un problema tan grave como el de Checoslovaquia, que amenazaba lanzar a unas potencias contra otras, tendrán que procurar limar también las aristas que ofrece la cuestión española, frente a la cual mantiene Francia una actitud intransigente en favor de los soviets de Barcelona. Y vemos ahora que esas aristas comienzan a ser limadas, y que Francia pone manos a la obra, aunque tardíamente.

¿Ha sido precipitado el nombramiento de representante francés en Burgos por la huelga general de Francia? Acerca de esta cuestión decíamos hace unos días en un comentario a la situación pre-huelguística en la República vecina: «Confiamos en que Daladier derrotará al comunismo y que, como consecuencia, se derivarán acontecimientos venturosos de orden interior y exterior.» La alusión era clara, y ya estamos en presencia de los primeros síntomas.

Según un despacho de la Agencia Faro, el ministro de Negocios Extranjeros de Francia llamó ayer al señor Latace, presidente de «Los amigos de España», para informarle que había decidido el envío de un agente a España, indicándose el nombre de M. Juge, antiguo agregado comercial de la Embajada francesa en Madrid, para ocupar dicho cargo en Burgos.

Hacia la creación de un partido nacional en el Japón

La guerra en Asia Oriental ha costado a los japoneses 5.000 millones de yens



Un centinela japonés ante los edificios incendiados en Cantón, ciudad que los chinos tienen la pretensión de reconquistar

Berlín, 1.—La guerra en el Asia Oriental ha costado hasta ahora a los japoneses la suma de 5.000 millones de yens, según ha declarado el ministro de Hacienda.

Berlín, 1.—Para mañana se espera una declaración del Gobierno sobre la creación de un Departamento central para Asia Oriental.

Al mismo tiempo se creará una organización que se extenderá a todos los círculos sociales japoneses, y estará presidida por el primer ministro, príncipe Kofoye.

En los círculos políticos se considera que esta organización unirá todas las fuerzas materiales y espirituales del Imperio, y se ve en ella el primer paso hacia la creación de un partido de unión nacional.—MUNDIAL.

SIN NOVEDAD

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo:

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeadas eficazmente las fábricas de material de guerra de Tárrega.

Salamanca, 1 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal.

El Gobierno australiano admitirá 15.000 judíos en tres años

Londres, 1.—El Gobierno australiano ha decidido permitir la entrada de 15.000 judíos en un período de tres años.

El ministro del Interior ha declarado que el Gobierno no puede admitir un número mayor sin que sufrieran perjuicio los intereses de la población. Se dará preferencia a los judíos que tengan capital para establecer y desarrollar nuevas industrias.—MUNDIAL.

Movilizan en Estados Unidos 10.000 instalaciones industriales

Londres, 1.—Comunican de Nueva York que 10.000 instalaciones industriales han sido militarizadas.

El subsecretario de Guerra ha declarado que con la adopción de esta medida, más del 99,4 por 100 de las necesidades de guerra podrán ser cubiertas a poco de cursarse las órdenes.

Nuestro cometido—ha agregado—es conseguir la movilización industrial. No queremos que transcurran catorce meses desde la declaración de guerra hasta que la primera división sea enviada al frente como ocurrió en 1917 y 1918.—MUNDIAL.

Mr. Pirow en Bélgica

Londres, 1.—El ministro de Defensa de África del Sur, Mr. Pirow, ha llegado a Bruselas. Es probable que estudie la posibilidad de establecer una línea aérea entre el Congo belga y África del Sur.

Mr. Pirow permanecerá cuatro días en Bélgica.—MUNDIAL.

Von Ribbentrop llegará a París el lunes

Londres, 1.—Una declaración oficial procedente de Berlín, anuncia que von Ribbentrop saldrá para París el lunes, con objeto de firmar la declaración de amistad franco-alemana.—MUNDIAL.

Una victoria en el frente, es un paso más en dirección de la gloria y de la paz de nuestra Patria; cada Sanatorio creado es una perla para la corona de la energía racial, espejo del bienestar del pueblo

SEGOVIANOS: POR PATRIOTISMO Y GRATITUD SE DEBE CONTRIBUIR A LA SUSCRIPCION «AGUINALDO DEL COMBATIENTE», SEGOVIA Y SU PROVINCIA SABRAN CUMPLIR, COMO SIEMPRE, CON SU DEBER. LOS COMBATIENTES ESPERAN ESTA PRUEBA DE UNIDAD Y RECUERDO

EL GOBIERNO BELGA ROMPE SUS RELACIONES CON LOS ROJOS

Y retira su encargado de negocios y el cónsul general El Comité de Barcelona ordena el regreso de su representante en Bruselas

Berlín, 1.—El Gobierno belga acaba de romper sus relaciones diplomáticas con el Comité soviético de Barcelona.

El encargado de Negocios belga y el cónsul general de la misma nacionalidad, en dicha ciudad española, han recibido orden de regresar a Bélgica.

Nueva York, 1.—El Gobierno republicano (rojo) de España acaba de anunciar que retira su embajador en Bruselas.

Esta decisión obedece a la retirada de Bélgica del Comité de no intervención y al anuncio hecho por el Gobierno belga de entablar negociaciones con el Gobierno de Burgos para el intercambio de agentes diplomáticos.

Londres, 1.—El Gobierno de Barcelona ha retirado su embajador en Bruselas.

Según una declaración del responsable de Estado, señor Alvarez del Vayo, esta medida ha sido adoptada porque el Gobierno ha anunciado su propósito de enviar un agente a Burgos.—MUNDIAL.

Como doña Leonor no me quiere, renunció galantemente a la mano de doña Leonor...

Como el Gobierno de Bélgica ha decidido al fin que un pueblo culto y progresivo no puede estar aliado diplomáticamente con tribus de infrahombres, el Comité soviético de Barcelona, después de asistir impasiblemente al forcejeo establecido entre sus partidarios belgas, y el Gobierno y la opinión sana del mismo país, adopta ahora "un gesto": retira de Bruselas su embajador. En realidad, nada tenía ya que hacer allí, después de la resolución del Gobierno y del Senado belgas de negociar el intercambio de agentes diplomáticos con la España Nacional, "aunque para no provocar las iras de los amigos de Moscú residentes en Bélgica, procuraría enviar otro agente a la zona roja", según se declaró oficialmente en Bélgica. Las cosas han discurrido de tal suerte después de la resolución del Senado, que Bélgica ha creído prudente y digno retirar todos sus representantes. El asesinato del barón de Borchgrave por las hordas anarquistas de Madrid, venía gravitando sobre el pueblo belga como una afrenta intolerable, y a esa consideración se añadieron otras de carácter ético y político, que indujeron a los gobernantes de esa noble nación a adoptar la resolución que acaba de tener efectividad.

Franco sigue triunfando en el escenario terrible de la guerra, y en el no menos difícil campo de la política internacional. El día que se escriba la historia de la guerra española, la personalidad del Caudillo Franco será desdoblada, en forma que junto al glorioso conductor de Ejércitos aparecerá el sagaz y hábil político, y al lado de las formidables victorias en el orden militar, los éxitos sorprendentes en las no menos temibles batallas diplomáticas.

En el mes de Noviembre fueron derribados al enemigo sesenta y tres aviones seguros y diecinueve probables

Durante el mes de Noviembre han sido derribados al enemigo los siguientes aviones:

Derribados por antiaéreos.—Marca «Curtis», cuatro, seguros. «Martín Bomberg», uno, probable. Total, cuatro, seguros, y uno, probable.

Derribados por «cazas».—«Martín Bomberg», uno, seguro, y uno, probable. «Boeing», veinticinco, seguros; y nueve, probables. «Curtis», treinta y cinco, seguros, y cinco, probables. Total, sesenta y uno; seguros; y diecinueve, probables.

Derribados por aviones de gran bombardeo.—«Boeing», cuatro, seguros. «Curtis», dos, seguros; y uno, probable. «Cazas», sin determinar tipo, dos, seguros; y dos, probables. Total, ocho, seguros; y tres, probables.

Total, sesenta y tres.

Total, probables, diecinueve.

Parece que Codreanu y sus adictos fueron asesinados

La «Guardia de Hierro» acusa a las autoridades. Varios incendios originados, como represalia, por los partidarios de Codreanu

Berlín, 1.—La muerte del jefe de la «Guardia de Hierro», Codreanu, y de trece de sus colaboradores, se discute vivamente por periódicos franceses e italianos, haciéndose notar que aquella organización era de lucha antijudía.

«La Liberté», de París, expresa dudas de que Codreanu y sus adictos hayan sido muertos en la forma que expresa el comunicado rumano, y dice que es curioso que fueran muertos todos los presos, mientras que ni un solo gendarme resultó herido. No admite tampoco que el transporte fuese atacado por miembros de la «Guardia de Hierro».

Un periódico polaco dice que aquella organización contaba con un millón de afiliados antes de ser prohibida, y añade que los círculos de la «Guardia de Hierro» están convencidos de que se trata de un asesinato dirigido a eliminar a los jefes principales de la organización.

Un diario holandés dice que Codreanu y sus compañeros fueron asesinados por adversarios políticos. Y

añade: la mentira y el asesinato son armas del judaísmo internacional y del marxismo.—MUNDIAL.

El Gobierno mantiene las medidas de precaución

Nueva York, 1.—Las informaciones de Bucarest dan cuenta de que tanto la Policía como las tropas mantienen vigilancia estrecha, que subsistirá hasta que la ira de los partidarios de Codreanu se desvanezca.

En algunos centros se teme que la «Guardia de Hierro» trate de poner

a prueba al Poder público, alegando que Codreanu ha sido muerto intencionalmente por los guardianes de la prisión.

El comunicado oficial dice que murieron al intentar escapar, pero los amigos de Codreanu se niegan a aceptar la versión, acusando, en cambio, a las autoridades de haberle asesinado.

El Gobierno tiene adoptadas todas las medidas para enfrentarse con cualquier contingencia. Más de cien jóvenes del movimiento fascista han sido arrestados.

El nuevo ministerio de Checoslovaquia

Londres, 1.—Esta noche ha sido publicada en Praga la lista del nuevo Gobierno de Checoslovaquia que estará presidido por Behran. La vicepresidencia la ocupa Sidor, jefe del partido húngaro-eslovaco; Negocios Extranjeros, Chavalskosky; Defensa Nacional, general Sirovy.—MUNDIAL.

Represalias de los «Guardias de Hierro»

Londres, 1.—Noticias de Rumanía informan que elementos de la «Guardia de Hierro» han prendido fuego a varias casas en una población cerca de la frontera polaca, en señal de protesta por el asesinato de Codreanu y sus adictos. El incendio ha destruido diez edificios y han sido detenidos doce miembros de la «Guardia de Hierro».—MUNDIAL.

FRACASADA LA HUELGA GENERAL EN FRANCIA

SURGE EL PROBLEMA DE LAS SANCIONES A LOS HUELGUISTAS

Ocupación por la violencia de algunas fábricas y por la violencia son desalojadas. Los dirigentes comunistas exigen que no haya despidos. Disturbios en varias poblaciones. El Gobierno decide actuar rápidamente contra los agitadores

SEGUNDO CAPITULO

Se cree que el Gobierno encontrará una mayoría parlamentaria en que apoyarse

Berlín, 1.—El jefe del Gobierno francés, que acaba de vencer tan radicalmente a los comunistas, ha convalidado las Cámaras para el próximo día 8. En los círculos parlamentarios se habla de un fortalecimiento de la posición de Daladier. Salvo los grupos marxista y comunista, los demás grupos parlamentarios expresarán su satisfacción al señor Daladier por la actitud que ha mantenido frente al brote revolucionario.

Se opina que el señor Daladier encontrará en la Cámara una mayoría en que apoyarse.

La Agencia ruso-soviética Taff pretende que la huelga general en Francia ha constituido un éxito en lo que se refiere a los centros industriales. El periódico oficial de Moscú, «Pravda», anuncia que un 90 por 100 del personal de las explotaciones particulares ha participado en el paro.

El Gobierno francés ha tomado medidas contra los obreros y los empleados que participaron en la huelga. Por orden suya fueron cerradas esta mañana varias fábricas en los suburbios industriales de París.

Fracasada la huelga en Francia, tenía que surgir el problema derivado de la acción enérgica del Gobierno. Los agitadores y los obreros que más se distinguieron durante la jornada del miércoles han sido sancionados con el despido, y en otros casos con la pérdida de sus derechos al tener que solicitar su reintegro.

El primer capítulo de la ofensiva comunista, terminó anteayer. Y ayer se comenzó a escribir el segundo, que presenta pasajes más inquietantes que el primero. El comunismo es muy celoso de su ascendiente sobre las masas, y para impedir que su "prestigio" entre ellas disminuya, es capaz de recurrir a los procedimientos más vituperables. Evidentemente Moscú sufrió una derrota el día 30, pero no la acepta sin antes hacer sentir al pueblo francés el peso y la acción de sus medios de lucha.

El Gobierno francés, celoso defensor también de la autoridad del Estado y de los intereses nacionales, aplica sanciones a los que atentaron contra la seguridad del país y se previene contra los directores de esa ofensiva. Les expulsa de sus lugares de trabajo o les impone la sanción representada por la petición de reintegro para ser admitidos. El comunismo asesina, destruye, incendia en defensa de sus "fueros"; pero no tolera que un Estado defienda legalmente las leyes del país y su propia existencia. Considera una claudicación admitir sin protesta las sanciones; pero no admite que el Estado se oponga a la propia claudicación frente a una organización política revolucionaria que pretende abrogar atribuciones que corresponden exclusivamente al Poder público.

Desde el instante que el Gobierno francés se decidió a obrar con energía, debían darse por descontadas las sanciones, y subsiguientemente, las perturbaciones. Los españoles conocemos sobradamente este aspecto de los conflictos sociales.

De las primeras noticias relacionadas con la contraofensiva comunista, parece deducirse que Daladier no está dispuesto a dejarse arrebatar la victoria.

Serios incidentes

Nueva York, 1.—Comunican desde París que M. Daladier ha decidido esta noche actuar rápidamente contra los agitadores, a causa de una nueva ola de violencias contra las industrias, como consecuencia de haberse anunciado el despido de unos 200.000 obreros en toda Francia.

Actuando decididamente para cortar esta situación, ha resuelto convocar el Parlamento para el día 8. Mientras tanto, seguirán las actuaciones legales contra los perturbadores y agitadores.

En una reunión ministerial celebrada esta tarde, se ha acordado llevar ante los Tribunales civiles a cuantos desobedezcan las órdenes y disposiciones del Gobierno, y se es-

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos. JOSE MENDOZA Cantimpalos

para que sean encarcelados todos los agitadores. Los disturbios más serios parecen haber tenido lugar en Lille, donde varios centenares de obreros, metalúrgicos y textiles, después de romper las puertas de los establecimientos donde trabajaban y de los cuales habían sido despedidos, invadieron la planta baja, pero a poco fueron expulsados.

En La Palice, los comités obreros ordenaron la huelga por simpatía con los obreros que han sido despedidos. En Grenoble también varios cientos de obreros asaltaron algunas fábricas y empezaron a destruirlas, por lo que la Guardia móvil acudió a restablecer el orden, consiguiéndolo después de una intervención energética. Varios belgas resultaron lesionados cerca de Lille por obreros franceses, al tratar aquéllos de cruzar la frontera para trabajar en fábricas francesas, como venían haciéndolo de ordinario. La gendarmería belga, que presenció la agresión a sus compatriotas, no pudo intervenir a causa de que el choque se produjo en territorio de Francia.

La Guardia móvil ha tenido que intervenir en varias poblaciones. En Marsella también han tenido que ser desalojados por la fuerza los obreros despedidos que habían ocupado las fábricas. También en Nantes fueron desalojados por la violencia los obreros que se habían apoderado de dos fábricas de locomotoras.

Quiéren imponer la vuelta al trabajo sin condiciones

Londres, 1.—Se espera que en el Parlamento francés se establezca debate el próximo día 8 sobre los decretos-leyes.

Se anuncia que Francia ha vuelto

a la normalidad, con excepción de algunas poblaciones, donde ofrecen dificultades para ello las condiciones en que los obreros huelguistas deben reintegrarse al trabajo. Esta tarde se han declarado en huelga 10.000 obreros de los astilleros de Saint Nazaire, por haber anunciado las autoridades de dicho departamento naval que los que habían secundado la huelga tendrían que solicitar el reintegro. Los agitadores aconsejaron a todos los obreros de los astilleros que se abstuviesen de trabajar hasta tanto que fueran admitidos, sin condiciones, los huelguistas.

En otros astilleros, los de Brest, por ejemplo, las autoridades del Almirantazgo han adoptado análoga actitud que las de Saint Nazaire.

En las industrias de los suburbios de París y en el Norte de Francia han sido admitidos los obreros en las mismas condiciones que antes de la huelga. En Valenciennes han sido despedidos ochocientos, por lo cual los dirigentes comunistas recomiendan a los demás que vayan a la huelga de solidaridad, habiendo dado lugar con su actitud a algunos desórdenes. Unos 22.000 obreros del hierro y el acero de Valenciennes continúan en huelga.

En Toulouse y en algunas otras poblaciones se han producido incidentes al encontrar los obreros cerradas las fábricas.

Diez mil obreros de una fábrica de aviones de Toulouse han celebrado una reunión, acordando no aceptar la orden de despido de parte de aquéllos.

Noticias de París dan cuenta de que la Unión de Trabajadores de la industria metalúrgica, de la construcción, textiles, productos químicos, papel y madera se opone a la firma de todo contrato individual. También ha decidido que al abrirse las fábricas se presenten todos los obreros juntos y no permitan que los patronos impongan sanciones. En todo caso debe ser impuesta la vuelta al trabajo de los despedidos.

MUNDIAL.

La supuesta movilización de tres Cuerpos de Ejército alemanes

Londres, 1.—En la Cámara de los Comunes ha desmentido hoy formalmente el primer ministro, Mr. Chamberlain, la noticia aparecida en «New Chronicle» y en otros diarios acerca de la supuesta movilización de tres Cuerpos de Ejército de Alemania en dirección al territorio Cárpatu-Ucraniano. Todavía añadió Mr. Chamberlain que la noticia es falsa en absoluto. MUNDIAL.

EL SERVICIO CIVIL DE DEFENSA NACIONAL

Londres, 1.—En la Cámara de los Comunes se ha dado a conocer esta tarde, en líneas generales, el plan del Gobierno para la creación de una seguridad nacional y organización de los hombres aptos para el servicio militar.

Mr. Henderson, ministro encargado de la defensa de la población civil, ha declarado que había llegado a la conclusión de que en tiempo de paz no hay necesidad de implantar este servicio de forma obligatoria. El Gobierno cree que se puede hacer frente a la situación por medio del servicio voluntario.

Seguía diciendo que a mediados de Enero el Gobierno inglés enviará a cada familia de la Gran Bretaña un folleto explicativo de los servicios para los cuales se necesitan voluntarios. También se comenzará la organización del servicio nacional en todo el país mediante la creación de centros provinciales. Habrá registros especiales de personas con arreglo a sus conocimientos especiales. Si Gran Bretaña se viera envuelta en una guerra, el registro nacional se implantaría con carácter obligatorio.

Espera el ministro que este proyecto produzca satisfacción en todos los ciudadanos.—MUNDIAL.

CONSEJO DE MINISTROS

El Gobierno del Generalísimo está dispuesto a alimentar a las mujeres y niños que se envíen de la zona roja a la Nacional

Burgos, 1.—A las seis de la tarde se reunió el Gobierno en Consejo, bajo la presidencia del Jefe del Estado. Asisten todos los ministros, a excepción del de Orden Público y Educación Nacional. La reunión ministerial ha terminado a las 12,15 de la noche.

El señor Serrano Suñer dió a los informadores la siguiente referencia verbal de lo tratado:

El Consejo de ministros ha examinado con detenimiento las bases para robustecer la política de abastecimientos.

Se han aprobado las siguientes Leyes y Decretos:

Ley de Defensa Nacional, aplicando los derechos pasivos correspondientes al empleo de alférez a los que ejerzan cargos de oficiales en la Milicia.

Decreto, también de Defensa Nacional, autorizando la entrega de miembros artificiales a mutilados civiles como consecuencia de bombardeos aéreos o fuego de artillería.

Decreto del ministerio del Interior restableciendo en todo su vigor el apartado c) del Estatuto provincial del artículo 226, en lo referente a cédulas personales para militares y asimilados.

Decretos de Hacienda sobre impuestos en materia sucesoria del café.

Decreto autorizando a la casa González Byass para adquirir determinadas fincas rústicas.

Concesión de un crédito para el arsenal de La Carraca.

Aprobación de otros créditos.

Resolución de varios recursos y expedientes de trámite.

Otros Decretos nombrando sub-inspector del Cuerpo de Carabineros al general de brigada don Luis Pilar López, y nombrando jefe del Servicio Nacional de Previsión a don Pablo Martínez Almeida.

Al terminar de dar la referencia, un periodista preguntó al ministro si habían continuado las reuniones de la Comisión de Administración local, contestando afirmativamente que se había reunido el pleno y que se habían distribuido los distintos trabajos de las materias que han sido objeto de examen y que se elevarán a Ley.

También le preguntaron acerca de si el Gobierno haría pública alguna otra referencia referente a los tres millones de mujeres y niños que en la zona roja están padeciendo hambre. El señor Serrano Suñer contestó que el criterio del Gobierno está reflejado en la última nota que dió a conocer, en la que se compromete éste a alimentar a las mujeres y niños que se quieran enviar a la zona nacional.

A partir de 1.º de Enero entra en vigor, con carácter progresivo, el nuevo régimen de cuotas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Se tomará, como base de aplicación, la clase de cédulas. Normas para celebrar las fiestas religiosas de Navidad, Año Nuevo y Reyes

Burgos, 1.—El «Boletín de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S», correspondiente al día de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Circular dando normas para celebrar las fiestas religiosas de Navidad, Año Nuevo y Reyes. Los actos consistirán en la instalación de un Nacimiento en las capitales y pueblos importantes, asistencia a la «Misa del Gallo», canto de villancicos, obsequio por cada miembro de las Organizaciones Juveniles a un niño humilde y organización de una cabalgata para llevar juguetes a los niños pobres.

Orden circular de la Delegación Nacional de Administración disponiendo que a partir de primero de Enero entre en vigor el nuevo régimen de cuotas con carácter progresivo, tomando como base de aplicación la clase de cédulas, con arreglo a las siguientes escalas:

Para la sección masculina.—Clases 16, 15, 14, 13 y 12 de cédula, una peseta de cuota. Clases 11 y 10, 2,50 pesetas. Clases 9 y 8, 5 pesetas. Clases 7 y 6, 10 pesetas. Clases 5 y 4, 20 pesetas. Y clases 3, 2 y 1, 50 pesetas.

Las Juntas Harino-Panaderas provinciales regularán e intervendrán en la compra-venta, distribución y empleo de harinas panificables

Las cifras de consumo de harinas panificables ofrecen una constante y progresiva elevación, atribuible, dado que su ritmo excede al de aumento de población en la España liberada, a fines especulativos o a empleo del producto en usos distintos de la alimentación humana, por lo que, persistiendo en el propósito inspirador de las medidas dictadas, limitando los aprovechamientos del trigo, se hace necesario promulgar las disposiciones que permitan eliminar aquellas causas perturbadoras de un ordenado abastecimiento mediante una intervención reguladora de la distribución y consumo de di-

chas harinas que, respetando las normas habituales de su comercio y sin lesión de los distintos elementos que en el consumo intervienen, tenga el alcance suficiente para garantizar su eficacia.

Por tanto, previa deliberación del Consejo de ministros y a propuesta del de Agricultura,

DISPONGO: Artículo 1.º Quedan encargadas las Juntas Harino-Panaderas provinciales de regular e intervenir las operaciones de compra-venta y distribución, así como el empleo de las harinas panificables.

Art. 2.º Los suministros de harinas se ajustarán a los cupos periódicos que se establezcan por las Juntas Harino-Panaderas en relación con el consumo panadero de cada comarca.

Art. 3.º Se autoriza al Servicio Nacional de Agricultura para que, a propuesta de las Juntas Harino-Panaderas, ordene la clase y tamaño del pan que habrá de elaborarse por cada provincia.

Art. 4.º Las infracciones cometidas por incumplimiento de lo dispuesto en este Decreto se sancionarán por el Servicio Nacional de Agricultura, con arreglo a lo dispuesto en el capítulo 13 del Reglamento de Ordenación Triguera.

Art. 5.º El ministro de Agricultura determinará la fecha en que

Alemania empieza la realización de grandes obras en el ferri-terrio sudete

Con la construcción de una autopista y treinta minutos. Hoy se necesitan cinco horas para hacer ese mismo recorrido.

Berlín, 1.—Rudolf Hess, lugarteniente del Führer, ha dado hoy el primer golpe de pala para la construcción de una autopista en el territorio sudete. A las tres semanas de ocupada la región por las tropas alemanas, se abre un período de construcción de grandes obras públicas y de resurgimiento del país sudete. Esta autopista establecerá comunicación entre las dos más importantes y distantes ciudades sudetes en dos horas

Mantequeras Arias S. A. Depósito para Segovia y provincia. CECILIO MARTIN OVIEDO Doctor Pichardo, 4. Segovia Teléfono 312 Se recibe tres veces por semana Exigir siempre la fecha haya de entrar en vigor el presente Decreto y dictará las disposiciones complementarias que requiera su aplicación. Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a 19 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal. Francisco Franco.—El ministro de Agricultura, Raimundo Fernández Cuesta.

Rudolf Hess subrayó la importancia económica que esta autopista tendrá para el distrito sudete. Las manifestaciones de Hess fueron acogidas con grandes aclamaciones y gritos de «Heil Hitler». Al acto han concurrido también el jefe regional, Konrad Heinlein, y el inspector general de carreteras y autopistas del Reich.—MUNDIAL.

Defención de diecisiete árabes

Berlín, 1.—Patrullas militares inglesas han detenido en Palestina a diecisiete activistas árabes acusados de haber incendiado en un sector la tubería de petróleo de la Compañía del Irah.—MUNDIAL.

Cuidad vuestros hijos con Papilla Infantil Montaner Alimento fosfatado de deflete LABORATORIOS MONTANER Zaragoza Representante M. PUEYO ALASTRUEY Plaza Santa Eulalia, 10, principal

MUSSOLINI EN LA TRINCHERA

La relación de un compañero que le recogió herido durante la guerra europea

Bérgamo.—Interesantes detalles sobre la vida que llevó el Duce en el frente entre los «bersaglieri» y sobre su herida en la cota 114, han sido publicados por la «Voce di Bérgamo», que relata las impresiones del «bersaglieri» Arturo Baruffaldi, compañero de armas de Mussolini en el 33 batallón. Baruffaldi, que ahora vive en Mantua, tiene cuarenta y cuatro años y procede de una familia rural; en la guerra fué herido en la pierna derecha por una bala explosiva y estuvo cinco meses en un hospital.

Baruffaldi refiere el diario—recuerda cuando en la trinchera, en los momentos de tregua, el Duce escribía incansablemente con un tablero apoyado en las rodillas, sobre el cual una vela derramaba una luz trémula. De vez en cuando llamaba a algún soldado, al cual preguntaba:

«¿Cómo te llamas? ¿De dónde eres? ¿Tienes familia? Su mirada penetrante inspiraba respeto a cuantos tenían la dicha de ser interrogados.

Sólo con el cabo mayor Orestes Reali (que era también cabo de Baruffaldi) Mussolini ligaba muchas veces cordial conversación. Baruffaldi recuerda también haber tomado parte con Mussolini en diversos reconocimientos en la zona de la Carnia.

El 28 de Febrero de 1917, Mussolini, que desde los primeros días de guerra había pasado al mando de una sección en la cota 114, estaba en medio de un grupo de unos veinte militares, entre los cuales algún oficial, que trabajaban activamente alrededor de un lanza-bombas.

Baruffaldi no tomaba parte en los tiros. Estaba sentado a un lado, ocupado en escribir alguna postal. Fué testigo ocular de la tremenda explosión, provocada por el prematuro estallido del proyectil que causó la muerte a numerosos compañeros y heridas a algunos otros, entre éstos Mussolini, que fué proyectado a los pies de Baruffaldi.

Apenas ocurrida la explosión, Baruffaldi procuró socorrer al compañero herido, que yacía inanimado a sus pies, acribillado de heridas. Cuenta que levantó a peso de brazos al herido y que se encaminó hacia el botiquín de urgencia.

En el corto trayecto, bajo las ráfagas enemigas, Baruffaldi se encontró con los coroneles del 7.º y del 11.º «bersaglieri», que le preguntaron: «¿Quién es el herido? —Mussolini!—respondió Baruffaldi.

Llegado al botiquín de urgencia, el «bersaglieri» depositó en tierra el herido, y en el acto de cogerle por la muñeca, advirtió un crujido de pequeños pedruzcos de vidrio. Era el reloj de pulsera que se había roto. Entonces Baruffaldi se sacó un cuchillo, que metió por la manga de la chaqueta, cortando hasta el extremo del brazo y luego hasta el extremo del otro brazo, cortando además la sangrienta camisa y el chaleco del herido.

En el pecho, afirma Baruffaldi, se abría una ancha herida y muchas otras más pequeñas.

Algunos minutos después llegaron los coroneles del 7.º y del 11.º «bersaglieri» y Baruffaldi volvió a su puesto.

Baruffaldi no volvió a ver a Mussolini sino al cabo de siete años, cuando tuvo el alto honor de ser recibido en persona.

El ex combatiente recuerda, en fin, que al cabo de diez días aproximadamente el teniente de su compañía volvió a leer todos la carta que Mussolini había escrito para dar las gracias, enviando saludos a sus compañeros de trinchera.—USI.

ACERTADISIMA INICIATIVA

Tarjetas de felicitación al Generalísimo

Con motivo de las próximas fiestas de Navidad y Año Nuevo, la Jefatura provincial de Propaganda de Guipúzcoa, al frente de la cual se halla el camarada don Manuel Fernández Cuesta, ha tenido la acertadísima iniciativa de facilitar a cuantos lo deseen unas tarjetas postales, especialmente impresas, para que todos los españoles puedan felicitar al Caudillo.

Los jefes provinciales del Movimiento y los jefes locales de toda la zona nacional, se encargarán de pedir las postales que necesitan para los afiliados de cada localidad, cuyas postales les serán enviadas por correo, contra reembolso, al precio de 150 pesetas el millar.

De toda la España azul deben salir en los días señalados millares de estas tarjetas, en manifestación fervorosa de adhesión al insigne soldado salvador de la Patria.

Los pedidos deben hacerse con toda urgencia a la Jefatura provincial de Propaganda de Guipúzcoa, avenida de España, número 2, San Sebastián.

Central Nacionalsindicalista

Sindicato Cereales. Sección D (Fabricantes de harinas) Se recuerda a todos los industriales (subproductos de fábrica) a sus Delegaciones locales de C. N. S. en los días del 1 al 5 de cada mes, advirtiéndoles que el que no haya hecho su declaración de los subproductos a disposición de esta C. N. S.

Sindicato Zootecnia. Sección ganadería

Se recuerda a todos los afiliados que pasaran sus pedidos de pienso (subproductos de fábrica) a sus Delegaciones locales de C. N. S. en los días del 1 al 5 de cada mes, advirtiéndoles que el que no haya hecho su declaración de los subproductos a disposición de esta C. N. S.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalsindicalista.

Segovia, 1 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El delegado sindical provincial, Antonio Encinas.

Lea V. los anuncios breves

El prestigio de Francia y de Italia en la Europa Centro-oriental

Y los progresos alcanzados por Alemania

Romá.—Algunos diarios franceses han querido constatar algunos síntomas de derrumbamiento económico en la Europa danubiana y balcánica, provocados por el avance de Alemania en estas regiones, de las cuales sería naturalmente víctima Italia. El «Giornale d'Italia» hacía notar días pasados que hay que señalar un derrumbamiento dramático en la Euro-

pa danubiana y balcánica y es el de las posiciones políticas y morales francesas. Se ha hundido sobre todo el prestigio francés por lo que respecta a Checoslovaquia, a la Pequeña Entente, a Grecia y a Turquía.

En cuanto a Italia, observa el diario, el caso es distinto. Las posiciones italianas en la Europa danubiana y balcánica son ante todo de contigüidad geográfica. Los países danubianos y balcánicos han podido medir el concreto valor inmediato y resolutivo del contacto territorial con los grandes países vecinos. Existen además para Italia las posiciones económicas y políticas. Existe una preponderancia del comercio alemán, preponderancia que no es una novedad, porque siempre ha existido.

«Italia—escribe el diario—ha reconocido siempre esta preponderancia con su sentido de realismo y de justicia; tanto es así que siempre ha opuesto a los planes franceses, dirigidos a ignorar y excluir a Alemania en todo arreglo económico de esta zona europea, la presencia y el deber del reconocimiento de un dominante interés alemán al lado del italiano. Pero las posiciones económicas de Italia, perturbadas por las sanciones a las cuales dió Francia su decidida colaboración, se encuentran ahora en estado de rápido restablecimiento y de sólida defensa, a pesar de las nuevas orientaciones autárquicas y de las nuevas corrientes dirigidas hacia el Imperio. Pocos hechos en cifras pueden ilustrar esta observación.

En los primeros nueve meses de este año, Italia ha importado por 224,9 millones de Checoslovaquia, contra 187,7 millones en el correspondiente período del año pasado, y ha exportado 100 millones, contra 98,6 en el correspondiente período del año pasado y 77,8 millones en todo el año 1935.

Ha importado de Yugoslavia por 115,6 millones contra 182,9 millones en el año pasado y ha exportado por 109,6 millones contra 143 millones, y 109 millones en todo el año 1935.

Ha importado de Grecia por 69,6 millones contra 39,8 millones en el año pasado y 30,8 millones en todo el año 1935, y ha exportado por 55 millones contra 64,6 en el año pasado y 37,7 en todo el año 1935.

Ha importado de Rumania por 188,8 millones contra 316,5 millones en el año pasado, pero ha exportado por 88,6 millones contra 87,9 en el año pasado y 67 millones en todo el año 1935.

Estas cifras no son fantasmagorías. Hemos declarado las nuestras. Los franceses digan ahora las suyas. Pero no hay duda que por encima de las comerciales, las posiciones políticas de Italia en al Europa danubiana y balcánica han mejorado más respecto a las que existían hasta el 1935 y más también que las alcanzadas por Francia en los años de su esplendor.» USI.

Jefatura provincial de Propaganda

Aviso importante

Se ruega a todos los comerciantes o particulares que tengan facturas pendientes de cobro, procedentes de suministros hechos a las extinguidas Jefaturas de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.; Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, o a la Jefatura Provincial de Propaganda, las presenten, debidamente justificadas y reintegradas, en ejemplares cuadruplicados, en el domicilio de esta Jefatura, plazuela del Corpus, número 8, 2.º F, desde la publicación de este anuncio hasta el martes, 6 de los corrientes inclusive, entendiéndose que los que así no lo hagan renuncian a su cobro.

Segovia, 2 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

El jefe accidental Arriba España.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia

Subsidio al combatiente

Mañana, día 3, de once y media a una, se pagará en esta Cámara a los beneficiarios del subsidio al combatiente residentes en la capital.

A los que residan fuera, se les mandará el subsidio por conducto de la Comisión provincial.

Segovia, 2 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Fernando Rivas.—V.º B.º: El presidente, Rufino Cano.

Del asesinato de von Ratz

El padre del infortunado diplomático, acusador privado

Berlín, 1.—Von Ratz, padre del joven diplomático alemán asesinado en París por un judío, entenderá en la vista de la causa contra el asesino de su hijo como acusador privado.—MUNDIAL.

ROSYO

El dentífrico de alta calidad

Blanco para caballero; rojo para señora

PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

Italia se ha adherido al Tratado naval de Londres de 1936

Desaliento en Barcelona por la actitud del Gobierno belga

Inglaterra se compromete a no construir unidades de más de cuarenta mil toneladas

Grata impresión en Bélgica por la decisión de su Gobierno

Con relación a la cuestión de la retirada de los diplomáticos belgas de la zona roja española, y la subsiguiente del representante del Comité belga en Bruselas, hemos recibido los siguientes nuevos respaldos:

La nota de Alvarez del Vayo

París.—Comunican de Barcelona que la situación desesperada del Gobierno rojo ha trascendido hoy en un hecho de la más alta importancia. Se trata de la nota facilitada por el ministro de Negocios Extranjeros en la cual se anuncia la ruptura de relaciones diplomáticas con Bélgica, ordenando al Gobierno de Barcelona el retiro del embajador en Bruselas.

Naturalmente que esa medida no es un acto espontáneo del Comité rojo, sino que, como dice el comunicado, obedece a la actitud del Gobierno belga que ha entablado relaciones oficiales con el Gobierno nacional español cuando se atreve a decir públicamente que Alvarez del Vayo—el Gobierno legal daba pruebas de su buena voluntad y respeto a los acuerdos internacionales retirando los voluntarios extranjeros.

Alvarez del Vayo, pues, ha querido anticiparse a la acción del Gobierno belga que evidentemente se ha interesado entre el Gobierno rojo y el de Burgos por el Gobierno Nacional Español.

Estas noticias han causado enorme desaliento en Barcelona.—FARO.

Efecto causado en Bélgica

Bruselas, 1.—El Gobierno belga ha ordenado la retirada fulminante de Bruselas de su encargado de Negocios y de los cónsules de Bélgica en la zona roja.

Esta ruptura de relaciones oficiales con el Comité rojo de Barcelona, que coincide con la apertura de relaciones con el Gobierno Nacional Español, ha causado enorme y grata impresión en todo el país.

Los diplomáticos belgas de la zona roja saldrán mañana, viernes, con dirección a Bélgica.

Al conocerse en esta capital la noticia de la retirada del embajador marxista en esta capital, se produjo una reacción violenta entre los dirigentes marxistas de la capital de Cataluña. En general, se estima la conducta de Barcelona como un acto de desesperación en vista de que se le cierra totalmente el horizonte internacional.

Regresa el representante rojo Bruselas, 1.—Esta noche salió de Bruselas el embajador del Gobierno de Barcelona acompañado del personal de la Embajada.—FARO.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Descuento en el cubierto especial de hoteles y restaurantes

Ha llegado a mi conocimiento cierta resistencia pasiva, cuando no síntomas de infracción, por parte de hoteles, de las disposiciones vigentes aprovechando descuido, olvido o torcidas interpretaciones, todo ello siempre en perjuicio del público.

A este efecto, hago presente que los decretos ordenados han de ser aplicados también a los llamados «precios convenidos».

Queda asimismo aclarado al público y a las autoridades, que en todo lugar donde no existiese el cubierto especial para militares y funcionarios no se hallen fuera de su residencia, el descuento del 33 por 100 en los precios de dichos industriales.

Para que esta orden tenga la máxima difusión y eficacia, colocarán los industriales antes indicados en sus respectivos hoteles o establecimientos en lugares bien visibles y con gruesos caracteres y con la mayor prontitud el cumplimiento de las disposiciones mencionadas.

Por último, se advierte que serán sancionadas todas las personas que no cumplan con su deber, que por estar obligados, se transforman en ineluctables deberes de ciudadanía.

Los industriales de referencia que cometieren infracciones serán enérgicamente multados, y según las circunstancias del caso encarcelados, habiendo extensivas estas sanciones a los que resultaren cómplices o encubridores de los hechos que las motivaron.

El cónsul general de Alemania en España

El ministro del Interior comunica al Gobierno civil, haber sido

Preparativos y maquinaciones rojas en la más difícil de las situaciones

Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro en el frente del Ebro.

EL FRÍO Y LA NIEVE

Frente de Cataluña.—El frío y la nieve que hasta las doce de la mañana por lo menos se metía hasta el tuétano de los huesos, ha servido para que la guerra, a lo largo del parapeto del río, luego del cruel desengaño marxista todavía reciente, sea una especie de observación apacible de los alrededores en que se ha estacionado.

ABRIENDO ZANJAS

Bien entrado el día, cuando al fin el sol se dejó ver dejando dibujarse en lontananza los montes próximos y las alturas más lejanas, se nos muestra el enemigo hincando el pico en la tierra, prodigando las huellas subterráneas en todas direcciones como si estuviera decidido a pasar el invierno sumido en lo profundo de la costra terrestre, con el mejor afán de su cantinela guerrera: resistir.

Por nuestra parte, sin quebrantar secreto alguno militar, os puedo afirmar, que todas, absolutamente todas las actividades de los rojos son seguidas de cerca y contempladas y estudiadas con detenimiento, y no hay un parapeto, un nido o una trinchera que en el mapa correspondiente no tenga su signo bien definido; y por si ello fuera poco, los aviones, que castigan sin cesar los objetivos militares de su retaguardia con esa insistencia de la que da buena cuenta el comunicado oficial, anotan otra clase de observaciones o de actividades, asimismo importantes, de las que siempre está informado nuestro mando.

Con todo esto queda bien demostrado que no hay movimiento, por pequeño que sea, del enemigo, que escape a nuestra vista y a nuestra observación. Hasta aquí todo lo que lícitamente se puede decir como garantía de nuestros servicios y de su funcionamiento perfecto.

HABLAN CINCO PASADOS

Un grupo de pasados, cinco hombres que cruzan las líneas enemigas arriesgándose grandemente, nos han traído algunas noticias publicables, de cierto interés en los presentes momentos. Ya es sabido (y no es preciso sostener el hecho), hasta qué extremo ha llegado la descomposición de la retaguardia roja en la que se han producido grandes alborotos y hasta moti-

nes, casi todos ellos por dos razones fundamentales: los fracasos militares que en el Ebro y en el Segre han tenido su culminación trágica y el hambre atroz que ha impulsado a las gentes, sobre todo a grupos de mujeres de las ciudades, a asaltar los caminos que conducen aún pequeñas cantidades de víveres a los mercados.

Los dos hechos son tan terribles que a medida que transcurren los días y la situación se torna más grave por la llegada de los terribles fríos, los dirigentes marxistas se hacen proteger por mayor número de polizontes, temerosos de que los descontentos lleguen alguna vez a pensar en atentar contra sus «preciosas» vidas, como venganza por la tragedia que han desencadenado sobre el auténtico y desventurado pueblo español. Pero todavía no ha llegado el caso a traducirse a otra cosa que a protestas de mujeres, que han quedado trágicamente ahogadas en sangre, tanto en Barcelona como en Tarragona y otras poblaciones rojas. Pero la situación parece ser insostenible y estos enflaquecidos pasados han dado detalles emocionantes acerca de los casos de muerte por inanición y frío en las calles, sobre todo en las grandes ciudades, en las que la lucha por la comida adquiere cada jornada caracteres más trágicos.

LOS RAIDS AEREOS DE LOS NACIONALES

Pero, además, estos cinco desgraciados nos han referido sus impresiones acerca de la sensación que los raids constantes de nuestra aviación producen en los rojos. Las zonas más castigadas son los alrededores de las fábricas de municiones y los establecimientos y centrales ferroviarias, lugares que han sido evacuados porque las gentes que en estos barrios vivían se pasaban días enteros, metidas en los refugios, en los que tenían que acogerse como en domicilios de tipo permanente y sufrir privación absoluta de víveres. Por si esto fuera poco, han tenido que sufrir las consecuencias del devastador incendio que hace unos días destruyó los establecimientos de municiones más importantes de Barcelona, con explosiones terribles, con derrumbamientos de casas que duraron más de un día, causando más de 1.000 bajas y considerable número de enterrados. Este incendio se debe a un acto de sabotaje perfectamente comprobado.

En París se organizan recepciones en honor de von Ribbentrop

LA SITUACION EN FRANCIA

A MILLARES RECIBE DALADIER LOS MENSAJES DE FELICITACION

MARCANDO CONDUCTAS

Merry del Val escribe a Roosevelt

París, 2.—Hace unos días el Presidente de los Estados Unidos recibió una carta del ilustre diplomático español señor Merry del Val, en la que el ex embajador de España en Francia ilustraba a mister Roosevelt acerca de la situación en la Península. Después de haber señalado la posición de Roosevelt con motivo de los sucesos antisemitas en Alemania, que tanta indignación causaron al Presidente yanqui, compara con aquellas violencias los crímenes monstruosos e infinitos cometidos en la España roja, y pregunta a Mr. Roosevelt por qué los Estados Unidos no han exteriorizado su protesta contra las hordas bolcheviques españolas que han eliminado por el procedimiento del asesinato a más de 400.000 personas. Estos desgraciados—le dice a Roosevelt—no han muerto en el campo de batalla de una guerra civil, sino que han sido eliminados por sus opiniones políticas y religiosas. Mr. Roosevelt no puede ignorar que los asesinos de los españoles predicán la destrucción de la civilización que el Presidente yanqui defiende. Le da cuenta a continuación de las iglesias, monumentos y obras de arte destruidos en la zona roja, y le recuerda que el propio embajador de Estados Unidos se vio obligado a vivir apartado del Gobierno rojo, ante el cual estaba acreditado. Se os habrá asegurado—añade—que los nacionales son culpables de los mismos crímenes, y yo os digo que ello es falso. Desde el principio del Movimiento, los acusados de crímenes en la zona roja que caían en poder de los nacionales eran juzgados por Tribunales debidamente constituidos y proporcionando a los acusados los medios de defensa necesarios, a pesar de haberse hecho acreedores a las penas de la ley de Linch y del Ku-Kux-Klam, desconocidas en España.

Numerosos obreros, al dirigirse al trabajo, rompen los carnets de las organizaciones. Lluhó ha perdido un cargo bien remunerado

París, 2.—Veintiséis obreros de la fábrica de automóviles «Renault», detenidos durante los desórdenes ocurridos días antes de la huelga general, han sido condenados a diez días de prisión y al pago de 25 francos de multa.

A otros veintisiete les han sido impuestas condenas de un mes de prisión, y pago de una multa de 100 francos.

Las sanciones anunciadas por el Gobierno contra los funcionarios, empleados, obreros y agitadores de la C. G. T., y contra el secretario general de ésta Lluhó, por haber violado los Decretos de requisita de personal y servicios públicos, han encontrado la aprobación tácita de gran masa de opinión y de la Prensa no marxista. Por millares recibe mensajes M. Daladier, en los que se le felicita por su decidida actitud en favor del mantenimiento del orden y de la libertad de trabajo.

DISPOSICIONES OFICIALES

Curso para proveer ciento veinticinco plazas de auxiliares interinos de Industria y Comercio

Burgos, 2.—El «Boletín Oficial» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Industria y Comercio.—Convocando un curso para provisión de 125 plazas de auxiliares interinos de los servicios de este Departamento, con 2.500 pesetas de sueldo anual. De los 125, 50 serán destinados a provincias, y los 74 restantes a este Ministerio.

Defensa Nacional.—Nombrando ayudantes de campo del general jefe del Ejército de Levante, a los comandantes de Estado Mayor don Ramón Armada y don José Ruiz Fornell.

Nombrando director de los Servicios de Intendencia del Ejército del Sur, al teniente coronel habilitado para coronel, don José Lanzarote.

Idem del Parque de Intendencia de Valladolid, al teniente coronel retirado don Ramón García Lorenzo.

autorizado para el ejercicio de sus funciones en el territorio nacional, el doctor Rolf Jaeger, cónsul general de Alemania en toda España con residencia en Burgos.

Lo que se hace público en este periódico oficial para general conocimiento y principalmente de las autoridades competentes a los efectos de que se dé a dicho representante consular, la asistencia y facilidades necesarias para el cumplimiento de su misión.

Segovia, 2 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador, ENRIQUE R. LAFUENTE.

El Gobierno hace efectivas las sanciones anunciadas

París, 2.—A consecuencia de las medidas del Gobierno contra los jefes del movimiento, Lluhó, secretario general de la C. G. T., perderá el pagado puesto de que disfrutaba en el Banco de Francia. Los pocos funcionarios y empleados de la administración pública que fueron a la huelga, también han sido despedidos.

La Prensa da cuenta del desagrado creciente que existe entre los trabajadores contra sus jefes, pues millares de aquéllos han roto los carnets de sindicación cuando se dirigían al trabajo.

En numerosas poblaciones han sido cerrados los lugares de trabajo. También han sido cerradas cinco fábricas de Lille, hasta el lunes, para que los obreros pidan la readmisión.

Anoche seis mil huelguistas organizaron una manifestación en Lille. Los manifestantes pararon y volcaron algunos tranvías. La guardia móvil intervino para despejar.

En Nante también tuvo que intervenir la guardia móvil por riñas suscitadas entre huelguistas y trabajadores. Dichas fuerzas ocuparon los lugares estratégicos de la población.

Reforma electoral

París, 2.—En los pasillos del Palacio Bourbon es el tema de las conversaciones entre los diputados la reforma electoral.

Daladier recibió ayer tarde la visita del jefe del grupo parlamentario radical. Este último dijo al salir que habían examinado el proyecto de reforma de la ley Electoral.

Parece que se quiere adoptar el sistema de representación proporcional. Se habla de que la reforma electoral será votada por la Cámara antes de emprender la discusión de los Decretos-leyes.

Sirovy, vicepresidente del Gobierno checo

Praga, 2.—El general Sirový ha sido nombrado vicepresidente del Consejo, en lugar del señor Sidor.

Telegrama del Rey de Italia y Emperador de Abisinia al Generalísimo

Por la concesión del Collar de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas

El Rey de Italia y Emperador de Abisinia ha expresado al Generalísimo su agradecimiento por la concesión del Collar de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas, con el siguiente despacho telegráfico:

«Su Excelencia el embajador me entregó la honorífica condecoración que habéis querido conferirme. Agradezco muchísimo a V. E. su gran cortesía, y tendré la seguridad de que considero tal acto como una nueva y muy preciada muestra hacia mi persona y hacia mi país, tan unido a la nación española por el triunfo de la más noble de las causas.»

En París es agredido a tiros el escritor belga Nick Gillain autor de «El Mercenario»

En el que describe cómo son las brigadas internacionales

París, 2.—El escritor belga Nick Gillain, ex capitán de las brigadas internacionales y autor de «El Mercenario» en el que se describe el mundo de criminales y aventureros que ha invadido la zona roja, ha sido agredido a tiros en un boulevard cuando se retiraba de madrugada a su hotel. Sus agresores le dispararon, ocultos en la sombra y desde gran distancia, por lo que erraron la puntería.

Gillain no quiso presentar denuncia a la Policía, y se limitó a decir, desdenosamente, a sus amigos:

«Es una manifestación más de la persecución que se ha desencadenado contra mí por haber dicho unas cuantas verdades de lo que ocurre en la España roja. Ni ésta fue la primera agresión ni será la última seguramente. Estoy preparado.»—D. R. V.

El Canciller Hitler, en Reicoosepberg

Berlín, 2.—El Führer y Canciller ha llegado a mediodía en tren especial a Reicoosepberg, siendo objeto de un recibimiento clamoroso.

LA SITUACION EN BARCELONA

Lo que ha visto el enviado de «Paris Soir»

París.—El diario «Paris Soir» publica una crónica de uno de sus enviados especiales fechada en Barcelona, en la que describe la estampa trágica de la zona roja hambrienta, y pone de relieve que la carencia absoluta de tabaco le ha dado ocasión de presenciar escenas impresionantes.

«Comencé a darme cuenta—dice—en el automóvil de Carabineros que me conducía de la Junquera a Barcelona. Mis vecinos perdieron por completo el equilibrio nervioso al primer cigarrillo que yo encendí y sus diversas actitudes denunciaban su estado interior, dominado por la idea fija. Es de advertir—añade—que se trataba de soldados, que tienen privilegios que la población civil no conoce.

La impresión se acentuó todavía más en Barcelona, donde al tomar el ascensor del hotel, enviar un mensaje, etc., toda clase de empleados pedían ansiosamente un cigarrillo. Al encenderlos en la calle me seguían hombres de aspecto decente, con el objeto de recoger la colilla que yo arrojaba.

Entre todas estas impresiones destaca en mi memoria la emoción que produjo un barrendero, que me había acompañado durante una hora para indicarme el camino, mi espléndida al pagarle el servicio con unos cuantos cigarrillos. Temblaba materialmente al decir: «he olvidado ya a qué saben». «Después me preguntó con temor infantil: ¿son de verdad? Se explica la pregunta porque allí sólo se vende, envuelto en papel burdo, picado de hojas de eucalipto, musgo, heno, etc.»

«Cuántas veces he oído estas palabras, que constituyen ya un proverbio! Con un paquete de tabaco se puede comprar todo Barcelona.»

«Una tarde, en una sala de espectáculos, desde un palco ocupado por voluntarios ingleses, cayó a la escena una caja entera de cigarrillos. Los espectadores lanzaron un grito en que se mezclaba la admiración y una especie de sufrimiento. Por algunos instantes la música se interrumpió y puede asegurarse que un montón de dólares no hubiera producido tanto efecto en América.»—FARO.

DE ACCION CATOLICA

La campaña de Navidad en el Hogar Español

Ayer, a las ocho de la noche, en el salón de conferencias de la Universidad Popular (Acción Española), se celebró la primera de las anunciadas conferencias públicas, del cursillo que ha organizado la Juventud Femenina de Acción Católica, con el fin de cooperar al resurgimiento de la genuina y cristiana tradición de la Navidad en los hogares.

Ocuparon la tribuna presidencial el muy ilustre señor don Aurelio del Pino, vicario general de la Diócesis; el consiliario diocesano de la Juventud Femenina de Acción Católica, muy ilustre señor don Antonio Torres, rector del Seminario; la presidenta de la Juventud Femenina de Acción Católica de esta ciudad, señorita Adela Pérez Bajo; el secretario de la Universidad Popular, don Javier Cabello, y los sacerdotes don Tobías Pabón y don Fermín Sanz.

Un público numeroso y selecto, integrado principalmente por afiliados a las distintas ramas de Acción Católica y en el que predominaban las jóvenes, llenaba la sala.

Tras breves palabras de la señorita Pérez Bajo sobre la finalidad de estas lecciones, el conferenciante, don Salustiano Llorente Pintos, delegado de Capellanías de este Obispado y consiliario de la Juventud Femenina de Acción Católica de la parroquia de San Lorenzo, comenzó recordando la tradición sentimental de los «nacimiento» que deben su origen a la devoción tierna y sencilla de San Francisco de Asís al misterio de la Natividad del Señor. Indica que el sentimiento religioso debe estar animado y sostenido por el dogma, y pone de manifiesto la necesidad de instruir a los cristianos en las verdades fundamentales de la fe.

A continuación entra de lleno en el tema de su conferencia sobre la Encarnación del Verbo. Expone los fundamentos teológicos del Misterio, en el que se reúnen los puntos más oscuros de la naturaleza humana, de la esencia divina y de las tres divinas Personas. La segunda persona de la Santísima Trinidad, el Verbo, nacido desde toda la eternidad en el seno del Padre, inseparable de la naturaleza divina, se une a la naturaleza huma-

na. La encarnación del Verbo contiene dos términos distintos e infinitamente distantes entre sí: la criatura y el Creador, Dios y el hombre, que se unen con vínculo personal, y el término de esta unión es Jesucristo («concebido por obra y gracia del Espíritu Santo» en el seno de la Virgen María.

La Encarnación del Verbo es un nuevo prodigio de la bondad de Dios que quiso envolver en carne mortal la eternidad de su existencia, para dignificar a la humanidad, para comunicarnos su bondad de un modo soberano e inefable, para redimirnos y salvarnos.

Dios pudo salvarnos de otros muchos modos. Pero escogió el de la Encarnación, y ésta fue necesaria su puesta la exigencia de una satisfacción condigna que sólo Dios hecho Hombre podía cumplir.

El conferenciante, conforme al relato del Evangelista San Lucas, narra el hecho de la Encarnación del Verbo, prometido a Adán después de su caída y más tarde a los patriarcas, anunciado por los profetas y esperado por los judíos y aun por algunos paganos. Jesucristo nació, al fin, de estirpe humana de David, en Belén de Judá, según antiguos vaticinios. Termina el señor Llorente su conferencia exhortando al auditorio a celebrar las próximas Navidades, primero en la conciencia individual, para que el sentido cristiano de los individuos se fije en las familias, en las instituciones, en la sociedad entera.

La conferencia, sin razonamientos secos, sino con el ejemplo, el hecho histórico, la costumbre, aplicación o fruto del razonamiento, persuasiva y cordial, fué muy del agrado de la concurrencia, que aplaudió larga y entusiastamente al final.

La lección de hoy, segunda del cursillo, estará a cargo de don Fausto López Velicia, profesor del Seminario, quien desarrollará los siguientes puntos:

«El nacimiento de Jesús; circunstancias; testigos; enseñanzas que encierra.»

El acto comenzará a las ocho de la noche, en el local citado, y la entrada es pública.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia del señor Sanz Gilsanz y asistiendo los señores señores Arroyo Zúñiga, Herrero Garrido y Angulo de Blas, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Beneficencia

Se inscribe en el correspondiente turno de subsidio de lactancia la petición que, para su hijo, formula María Abad Lobo, de San Miguel de Bernuy.

—Se accede al ingreso en el departamento de observación de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, para su posterior traslado a un sanatorio, del enfermo Donato Gómez Alonso, de Palazuelos de Eresma.

—Comunicada por el excelentísimo señor gobernador civil a esta Corporación la situación de penuria que agobia a doña Isabel Mauro Falses y a una hermana, las que dice han sido desahuciadas de la habitación que ocupaban, careciendo de todo recurso económico que las permita sufragar los gastos de alquiler de un cuarto donde albergarse, por si esta Diputación dispusiera de algún local para atender a la necesidad perentoria de que se hace mérito, la Comisión acuerda manifestar al excelentísimo señor gobernador civil que no dispone de local al efecto y, lamentándolo infinito, dada la situación precaria de la Corporación provincial, no la es posible atender a las señoras Mauro Falses con cantidad alguna económica.

Carreteras provinciales

Se aprueba el acta de recepción definitiva, liquidación y certificación número 7, de las obras de reparación del firme de los kilómetros 11,486 al 15 de la carretera de Nava de la Asunción a Coca, abonándose al contratista el saldo que resulte a su favor.

—Se designa al señor presidente de la Corporación para que, en unión del personal técnico de la Sección de Vías y Obras provinciales, proceda a la recepción de las obras ejecuta-

das en varios kilómetros de la carretera de Venta de San Rafael a Avila.

—Se acuerda comunicar a la Alcaldía correspondiente la forma en que han de ser abonados los jornales invertidos en el arreglo del camino vecinal de Rianza a Madriguera, jornales devengados por varios vecinos de Villacorta, y que no han sido satisfechos debido al estado económico que la Corporación atraviesa.

—A petición del contratista de obras provinciales don Frutos de la Calle Orejudo, vecino de Madrona, y de conformidad con lo dictaminado por la Sección de Vías y Obras provinciales, la Comisión acuerda autorizar al expresado don Frutos de la Calle Orejudo para retirar el crédito de 3.181,10 pesetas que, como fianza definitiva, tiene constituida para responder del cumplimiento de las obras en los caminos vecinales de San Miguel de Bernuy a la carretera de Cuéllar a Sepúlveda, kilómetros 8 al 10, y de Fuentepiñel a la carretera de San Ildefonso a Peñafiel, kilómetros 1 al 2,250, el cual crédito tiene acreditado en recibo en la segunda cuenta especial de las obras que por el sistema de administración se llevaron a efecto en la reparación del firme de los kilómetros 9 al 13 de la carretera de Segovia a La Losa por Madrona y que, en su lugar, quede a responder como fianza definitiva la certificación número 2 de las obras de reparación del firme de los kilómetros 8 al 10 del camino vecinal de San Miguel de Bernuy a la carretera de Cuéllar a Sepúlveda y kilómetros 1 al 2,250 del camino de Fuentepiñel a la carretera de San Ildefonso a Peñafiel, que lleva fecha 31 de Octubre último y asciende líquida a la cantidad de 2.241,45 pesetas, cuyo importe excede al que venía obligado a dejar en fianza definitiva para responder del cumplimiento de la contrata de las obras a que antes se alude.

—Presentada por el señor ingeniero director de Vías y Obras provinciales la liquidación de las ejecutadas por administración para la reparación del firme en los kilómetros 16 al 18,696 de la carretera de Nava de la Asunción a Coca, habiendo excedido el importe de las obras ejecutadas de las proyectadas en 1.499,49 pesetas, las que deben abonarse con cargo a fondos provinciales, la Comisión acuerda aprobarla.

—Solicitado por don Clodoaldo Sánchez Esteban le sean satisfechos

las certificaciones de obras ejecutadas por cuenta de la Diputación e igualmente los intereses de demora, conforme al pliego de condiciones que sirvió de base a las contratas, visto lo informado por la Intervención de fondos provinciales, la Comisión acuerda manifestar a don Clodoaldo Sánchez Esteban que la Corporación lamenta no poder abonarle de momento las certificaciones de obra ejecutada debido al precario estado económico de la misma, que tiene que guardar turno riguroso en sus pagos, según está prevenido; reconocerle el derecho a percibir intereses de demora desde la fecha de la petición, cuyo importe se incluirá en el próximo presupuesto de 1939.

Oficina provincial de Colocación Obrera

De conformidad con lo dictaminado por la Intervención de fondos provinciales, la Comisión acuerda dirigir instancia al excelentísimo señor ministro de Organización y Acción Sindical, en súplica de que se releve a esta Corporación de contribuir con la cantidad de 13.800 pesetas al sostenimiento de la Oficina de Migración de esta capital, continuando las aportaciones que se la indicó en oficio de 10 de Junio próximo pasado.

Subsidios familiares

La Comisión acuerda hacer la inscripción de sus empleados y demás trabajadores a los efectos del Subsidio familiar en la Caja Nacional, autorizando a la presidencia para que realice cuentas gestiones sean precisas para ello.

Cédulas personales

Se aprueba el padrón del impuesto de cédulas personales, formado para el año actual por el Ayuntamiento de Aldea Real.

Suscripciones

La Comisión acuerda hacer dos suscripciones con destino a las escuelas de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, a la revista mensual de la Residencia provincial de Valladolid, «Vencer».

Gratitud

La Comisión acuerda quedar enterada de una carta de la superiora de las Hermanitas de los Pobres de esta capital, por la que expresa su más viva gratitud y la de la Comunidad de Hermanitas de los Pobres y sus buenas ancianitas a la Corporación, por la limosna que, para ayuda del cierre de una galería, les fué concedida.

Telegrama del secretario del Generalísimo

La Comisión acuerda quedar enterada del telegrama recibido del señor coronel secretario de S. E. el Generalísimo Jefe del Estado, agradeciendo el sentido pésame que oportunamente le dirigió la presidencia por la gloriosa muerte de su hermano el teniente coronel don Ramón Franco, en cuyo telegrama dirige afectuoso saludo a la Diputación, con encargo se haga extensivo al personal de la misma.

Señalamiento de sesiones

Por último, se acuerda señalar los días 2, 14 y 23 para celebrar las sesiones del próximo mes de Diciembre.

El hambre y la miseria en la zona roja

Es verdaderamente infame la propaganda que hacen los rojos en el extranjero, valiéndose del hambre de los niños en la zona de España que tiranizan, y que se debe a su falta de sentimientos humanitarios y a sus desastrosas administraciones.

Con esa campaña quieren despertar la filantropía y caridad en todo el mundo, a fin de que se les envíen recursos pecuniarios, con el malvado propósito, sin duda, de dedicarlos a la compra de material de guerra, importándoles muy poco que continúe padeciendo insufribles necesidades el pueblo que esclavizan.

Indudablemente es cierto que en el territorio sometido en nuestra Patria a la barbarie moscovita reinan el hambre y la miseria, como han podido comprobar nuestras tropas en las poblaciones que reconquistaron. La España nacional lo sabe y está dispuesta a ayudar a todos cuantos padecen estas calamidades en los pueblos y ciudades tiranizados por el Comité soviético de Barcelona, fiel a su postulado de que en España nadie carezca en su hogar de pan y de lumbre.

Ruta de estrellas, nuevo camino de Santiago para las generaciones hispanas, está señalando la Obra antituberculosa del Patronato Nacional con ritmo táctico y de protección y aislamiento y generosa cordialidad hacia quienes lo requieren

Suscripción para el aguinaldo del combatiente

Abierta por Orden del ministerio del Interior, se espera que la provincia de Segovia responda con la misma esplendor y patriotismo que en el año último.

Apresúrate a enviar tu generoso donativo, pues todo lo merecen nuestros soldados, no dejándoles para última hora.

Los ingresos se reciben en los Ayuntamientos.

Suma anterior, 25.102,80 pesetas. Don Albino Charle y señora 25 pesetas; don José Fernández, 5; don Juan Villagroy Crespo, 3; don Esteban Hernández Martín, 2; don Mariano Traperó, 2; don Eustasio Sanz, 10; don Mariano Martínez Bautista, 10; don Nicanor Fernández, 3; don Prudencio Gómez, 2; reverendos Padres Misioneros, 20; don Pedro Hermoso, 20; don Francisco Sanz, 25; don Juan Martín San Juan, 25; don Antonio Hernán Agejas, 5; don Juan Lázaro Monjas, 25; don Félix Rodríguez Herrero, 4,50; doña María Tejedor de Quintano, 2,50; don Anastasio Hernanz, 5; doña Antonia Franco, 3; don José Calderón Lambás, 10; don Eugenio Casas Roda, 15; señora viuda de Vinuesa, 5; don José María Vinuesa Hernando, 5; doña María del Carmen Vinuesa Hernando, 5; un taxista de Madrid, 5; don Aurelio Herrero Llorente, 15; don Felipe Martín Sanz, 5; don Miguel Simón, 2; don Mariano Gómez, 2; don Eladio Martín García, 10; don Gregorio de Antonio, 10; comandante don Juan Ochoa, 5; don Eloy Rousel, 5; don Emilio González, 20; Casa Cándido, 25; señora viuda de Mozo, 10; don José Mozo Tablada, 15; doña María Mozo, 1; don Agustín Soler Serrat, 5; don Anastasio Tejedor, 10;

don José Barbero de la Serna, practicante de la Farmacia Militar, 5; don Aurelio López, 5; doña Carmen Fernández, 50; doña Maruja Rodríguez, 10; don Pedro J. Moreno Paños, 10; don Joaquín Alcalde e hijos, 100; Asociación Patronal del Comercio e Industria, 500; doña Petra Nieto, 2; señores Cereceda y Compañía, 100; niños del Grupo escolar Primo de Rivera, 50; don Santiago Barroso, 10; don Teodoro Martín Pesquera, 5; señorita Carmen Codes, 5; don Aurelio Ibarrodo, 15; doña Agustina Pastor, viuda de Ibarrodo, 5; don Amando Escorial, 300; don Luis Rouquier Larquier, 25; don Mariano Montalbán Martínez, 25; don Constantino Galera, 5; don A. Díaz y familia, 10; don Clemente González Calvo, 15; don Emilio Herrero Izquierdo, 5.

Don Ignacio Tejero, 15 pesetas; señora viuda de don Mariano de Pablos, 5; don Julio de Pablos, 5; don Julián Llorente, 10; doña María Estrella Alvarez Rodríguez, 10; don Timoteo Martín Bayón y señora, 25; don Ildefonso Rebollo, 10; don Joaquín García Gil, 1; don Lorenzo de Castro y Ramón, 25; don Ricardo Alonso, 50; don Mariano de Pablos, 1; don Florentino de la Orden, 1; don Nazario Maganto, 1; don Salvador Yagüe Cid, 5; don Ignacio Yagüe Cid, 2; don Julio González, 25; don Urbano Pérez, 1; doña Ignacia San Frutos, 2; don Hermenegildo Gómez, 1; don Mateo Alsina, 3; don Rufino López, 5; empleados del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, 25; don Ricardo Lozano Vacas, 5; don Fran-



La Unión y El Fénix Español

Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, se ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3. Teléfono 12040. Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros

SEGUROS DE INCENDIOS
SEGUROS DE ACCIDENTES
SEGUROS DE VIDA
SEGUROS DE TRANSPORTES
SEGUROS DE ROBO
Subdirección en Segovia
Plaza de Franco (Mayor), 22, planta baja. Teléfono 397

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Se ordena a todas las camaradas de la Sección Femenina de Segovia, que sus apellidos empiecen con la letra A y B, se presenten en la Jefatura Local (Juan Bravo, 12), los días 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31 de once a una de la mañana y de tarde a siete de la tarde.
Por Dios España y su Revolución Nacionalindustrialista.

La jefe local
Saludo a Franco: Arriba España.

Expresión de gratitud

Los señores de Tejero expresan por nuestro conducto, su profunda agradecimiento a las personas que les exteriorizaron su pésame por la muerte de su hijo Ildefonso (que en paz descanse), alférez provisional de Infantería, de la primera Bandera de Castilla, que falleció en defensa de la religión y de la Patria. También dan las gracias a cuantos asistieron al sepelio del cadáver y a las autoridades civiles y militares que honraron con su presencia las funerales oficiadas por el eterno descanso del alma del finado.

Teatro Cervantes

Mañana sábado en las secciones de siete y media y diez y media se proyectará la interesante película de la UFA I-F-I NO CONTESTA Por los grandes artistas de la pantalla DANIELLE PAROLA y JEAN MURAT
NOTA.—Mañana, a las tres y media, se dará una sección para los artilleros.

Anuncios breves

Los anuncios con informes en Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Radio-reparación. Reparación de aparatos de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Leche Ventosilla. Madres de niños sanos y robustos, portentes de fuerza y robustez, dales «Leche Ventosilla» en polvo.

Estudiante. Por compra o posesión de un libro de texto, se otorga un premio de 10 pesetas. Se otorgan en la Sección de Estudios de la Administración.

Necesitase. Señorita con conocimientos de mecanografía y mucho, sabiendo escribir a máquina y a máquina, para oficina. Dirigirse por escrito al apartado 22.

Manzanas. 0,30, 0,60, 1 y 1,50 por setas kilo. República, 18, frutería.

Bellotas. Se cambian por algodón. Se venden en las plazas de Segovia, número 18, segundo, derecha.

Pérdida. Rosario de plata, con medallas en cartón. Quien lo encuentre agradecerá devolución Administración periódica.

Almoneda. Aparador, mesa de noche, sillas, silleros, etc. Velasco, 18, planta baja.

Vendo. Bicicleta en buenas condiciones, marca «Reo». La vende el señor de la Victoria, 2.

Motor. Aceite pesado unos veinte litros. Ballos comprados, Ofertas en el sitio de prueba, si es verídico, marca, precio y características en Plaza de Franco, Daiz, 13, Segovia.

Pérdida. De tres machos cabríos, uno negro, uno blanco y uno rojo. Quien los encuentre agradecerá devolución Administración periódica.

Se compran. Usadas en buen estado. Ofertas: apartado 24, Segovia.

Se venden. 200 cabezas de embudo, 200 cabezas de adorno. Ofertas: apartado 24, Segovia.

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

Vino La Raza Para calidad D O M E C Q